

CULTE DU DIMANCHE 08 AOÛT 2021

PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE

10^{ème} DIMANCHE APRES LA TRINITE

LE SEIGNEUR ET SON PEUPLE

SAINTE CENE

Heureuse la nation qui a le Seigneur comme Dieu !

Heureux le peuple qu'Il s'est choisi pour héritage (Psaume 33 : 12)

PRELUDE MUSICAL

ACCUEIL ET SALUTATION

Bien-aimés de Dieu nous célébrons ce jour le 10e dimanche de la Trinité. Cette Célébration est couplée à la Célébration de la Sainte Cène, la manducation du Pain qui subsiste pour la vie éternelle. Et nous sommes tous là, car la Sainte Convocation nous est parvenue.

A vous tous bien-aimés, je vous souhaite la bienvenue en ce Lieu Saint où nous devons Église, mais c'est le Seigneur lui-même, l'Hôte invisible de notre rencontre, qui vous accueille et qui vous bénit, Lui qui est le Père, le Fils, et le Saint-Esprit, un seul Dieu, pour les siècles des siècles. Amen !

Adorons le Seigneur

ADORATION PSAUME 122

Je suis dans la joie quand on me dit : Allons à la Maison de l'Éternel ! Nos pieds s'arrêtent dans tes portes, Jérusalem ! Jérusalem, tu es bâtie comme une ville dont les parties sont liées ensemble. C'est là que montent les tribus, les tribus de l'Éternel, selon la loi d'Israël, pour louer le Nom de l'Éternel. Car là sont les trônes pour la justice, les trônes de la Maison de David.

Demandez la paix de Jérusalem. Que ceux qui t'aiment jouissent du repos ! Que la paix soit dans tes murs, et la tranquillité dans tes palais ! A cause de mes frères et de mes amis, je désire la paix dans ton sein. A cause de la Maison de l'Éternel, notre Dieu, je fais des vœux pour ton bonheur.

Peuple de Dieu, levons-nous pour chanter ensemble en l'honneur du Seigneur :

| | | |
|--------|----|------------------------------|
| CARNET | 14 | Que ces lieux soient visités |
|--------|----|------------------------------|

PRIÈRE DE LOUANGE

Seigneur, Dieu de l'univers, aux temps anciens tu as mis à part le peuple hébreu pour conclure une Alliance avec lui. En Christ, tu appelles tout homme à une Alliance nouvelle pour son salut. Aujourd'hui nous te louons sans fin, puisque chaque jour tu accomplis ta promesse. Tu nous rassembles autour d'une même Table, comme une même famille, la famille de Dieu, la famille spirituelle, pour nous nourrir au Corps et au Sang de notre Seigneur et Sauveur. Reçois l'hommage de notre adoration, et que ta miséricorde pour nous dure à toujours ! Par Jésus-Christ, le Fils unique, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi le Père tout-puissant, et le Saint-Esprit, un seul Dieu pour les siècles des siècles. Amen !

LOI DE DIEU

Écoutons bien-aimés de Dieu, quelle est la volonté de Dieu pour nous :

Le Seigneur parle et dit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta pensée, et de toute ta force. Et tu aimeras ton prochain comme toi-même. Je suis ton Dieu.

En méditant cette sainte volonté, nous-nous rendons bien compte que nous n'avons pas su aimer le Seigneur de toute notre personne, et le prochain comme nous-mêmes. En cela nous sommes tous coupables. Je nous invite à dire notre mal à Dieu.

PRIÈRE D'HUMILIATION

Dieu tout-puissant, tu aimes sans parti pris. Tous les peuples ont droit à ton appel et à ton salut. C'est pourquoi nous-nous accusons devant toi de nous ériger en juges des peuples et des nations, de mépriser ceux dont le niveau technique est inférieur, ou ceux dont la couleur de la peau et les habitudes de vie sont différentes. Nous négligeons par ailleurs l'Ancien Testament, et sommes durs de cœur envers les Juifs. Ne nous laisse pas en proie à la haine et au mépris, mais, pour l'amour du Christ, aie pitié de nous, Seigneur pardonne. Amen !

DECLARATION DU PARDON

Écoutons maintenant la réponse du Seigneur à notre prière :

L'Éternel parle et dit : Cieux, réjouissez-vous, terre, sois dans l'allégresse ! Montagnes, éclatez en cris de joie ! Car l'Éternel console son peuple, Il a pitié de ses malheureux (Es 49 : 13)

Fondé sur cette Parole digne d'être reçue avec entière confiance et assurance, en tant que Pasteur, Gardien des mystères de Dieu, à tous ceux qui se repentent et qui croient, j'annonce le pardon de Dieu, et j'atteste la rémission de leur péché, au Nom du Père, du Fils, et du Saint-Esprit, dans la vérité et dans l'amour. Amen !

Bien-aimé va dans la joie et ne pêche plus, ta foi t'a sauvé. Levons-nous donc pour dire notre reconnaissance au Seigneur en chantant :

| | | |
|----------------|-----|----------------------|
| CANTIQUE (ARC) | 448 | Rédempteur admirable |
|----------------|-----|----------------------|

CONFESSION DE FOI

Confessons- notre foi selon l'expression contemporaine de la foi qui apparaît à l'écran :

Nous ne sommes pas seuls, nous vivons dans le monde qui appartient à Dieu. Nous croyons en Dieu qui a créé et qui continue à créer.

Il est venu en Jésus-Christ pour apporter la réconciliation et le renouveau. Nous avons confiance en Dieu, Il nous appelle à être son Église, à aimer et à servir autrui, à rechercher la justice et à résister au mal, à proclamer Jésus crucifié et ressuscité, notre Juge et notre espérance.

Dans la vie, dans la mort, dans la vie après la mort, Dieu est avec nous. Nous ne sommes pas seuls. Grâce soit rendue à Dieu ! Amen (*COE, Rassemblement de Graz*)

PRIERE D'ILLUMINATION

Seigneur, venus des horizons divers, c'est en ton Nom que nous sommes rassemblés. Nous te remercions de nous avoir appelés, nous te remercions de nous avoir convoqués, car ta sainte convocation nous est parvenue. Et nous sommes tous là, rassemblés aux Sources du salut, rassemblés autour d'une même Table. Une Table autour de laquelle nul n'est exclu s'il ne s'exclut lui-même.

Nous voulons communier avec toi, et toi avec nous. Nous voulons que tu nous parles, nous voulons t'entendre. Triomphes de notre orgueil, reprends notre vie en main, car tu es la Source de notre vie, tu es l'Origine de tout. Donne-nous de nous sentir proches les uns les autres, et par ton Esprit-Saint, éveille en nous la joie. Tu vis et tu règnes dès avant tous les temps, aujourd'hui et jusqu'à la fin des temps. Amen !

LECTURES BIBLIQUES

La Sainte Bible, Louis SEGOND, Édition Revue avec références.

EXODE 19 : 1-6 (PREDICATION)

1. Le troisième mois après leur sortie du pays d'Égypte, les enfants d'Israël arrivèrent ce jour-là au désert de Sinäi.
2. Étant partis de Rephidim, ils arrivèrent au désert de Sinäi, et ils campèrent dans le désert ; Israël campa là, vis-à-vis de la montagne.
3. Moïse monta vers Dieu : Et l'Éternel l'appela du haut de la montagne, en disant : Tu parleras ainsi à la maison de Jacob, et tu diras aux enfants d'Israël :
4. Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes d'aigle et amenés vers moi.
5. Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, vous m'appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre est à moi ;
6. Vous serez pour moi un royaume de sacrificateurs et une nation sainte. Voilà les paroles que tu diras aux enfants d'Israël.

ROMAINS 11 : 25-32

25. Car je ne veux pas, frères, que vous ignoriez ce mystère, afin que vous ne vous regardiez point comme sages, c'est qu'une partie d'Israël est tombée dans l'endurcissement, jusqu'à ce que la totalité des païens soit entrée.
26. Et ainsi tout Israël sera sauvé, selon qu'il est écrit : Le Libérateur viendra de Sion, et Il détournera de Jacob les impiétés ;
27. Et ce sera mon alliance avec eux, lorsque j'ôterai leurs péchés.
28. En ce qui concerne l'Évangile, ils sont ennemis à cause de vous ; Mais en ce qui concerne l'élection, ils sont aimés à cause de leurs pères.
29. Car Dieu ne se repent pas de ses dons et de son appel.
30. De même que vous avez autrefois désobéi à Dieu et que par leur désobéissance vous avez maintenant obtenu miséricorde,
31. De même ils ont maintenant désobéi, afin que, par la miséricorde qui vous a été faite, ils obtiennent aussi miséricorde.
32. Car Dieu a renfermé tous les hommes dans la désobéissance, pour faire miséricorde à tous.

MARC 12 : 28-34

28. Un des scribes, qui les avait entendus discuter, sachant que Jésus avait bien répondu aux Sadducéens, s'approcha, et lui demanda : Quel est le premier de tous les commandements ?
29. Jésus répondit : Voici le premier : Écoute, Israël, le Seigneur, notre Dieu, est l'unique Seigneur ;
30. Et : Tu aimeras le Seigneur, ton dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta pensée, et de toute ta force.
31. Voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas d'autres commandements plus grands que ceux-là.
32. Le scribe lui dit : Bien, Maître ; Tu as dit avec vérité que Dieu est unique, et qu'il n'y en a point d'autre que lui,
33. Et que l'aimer de tout son cœur, de toute sa pensée, de toute son âme et de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, c'est plus que tous les holocaustes et tous les sacrifices.
34. Jésus, voyant qu'il avait répondu avec intelligence, lui dit : Tu n'es pas loin du Royaume de Dieu. Et personne n'osa plus lui poser des questions.

Le ciel et la terre passeront, mais la Parole de Dieu ne passera pas. Amen !

| | | |
|----------|-----|----------------------------------|
| CANTIQUE | 208 | C'est toi Seigneur qui nous unis |
|----------|-----|----------------------------------|

PRÉDICATION

"Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes d'aigle et amenés vers moi. Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, vous m'appartiendrez entre tous les peuples ; Vous serez pour moi un royaume des sacrificateurs et une nation sainte" (V4-6).

Nous voulons commencer par restituer le contexte du récit qui nous occupe en ce 10e Dimanche de la Trinité et qui a pour thème : *Le Seigneur et son peuple*. Voilà trois mois que le peuple d'Israël a quitté l'Égypte de façon spectaculaire, sous la conduite de Moïse. Il a fait ses premières expériences au désert, il a vu la providence de l'Éternel en toutes choses. Le peuple arrive maintenant au désert du Sinaï, et le temps de faire le point s'impose. L'Éternel appelle Moïse au mont Sinaï pour lui exposer les termes de l'Alliance qu'Il veut conclure avec le peuple d'Israël. Voilà le contexte de notre texte. Je nous propose de l'aborder en trois temps. Nous partirons du rappel de la grâce de Dieu envers Israël, ensuite nous évoquerons le choix d'Israël de se placer sous la Loi. Enfin, nous mettrons en relief l'actualité de l'Alliance, sa portée et sa pertinence pour aujourd'hui.

I - RAPPEL DE LA GRÂCE DE DIEU ENVERS ISRAËL

Dans un tête-à-tête avec Moïse sur le mont Sinaï, l'Éternel lui communique un message important pour le peuple : le modèle de théocratie qui devait s'établir et prévaloir en Israël. Dieu commence par faire le rappel de sa grâce et de sa bonté envers Israël, avant de conclure cette Alliance perpétuelle. Ainsi, Il rappelle qu'Il a libéré Israël de la Maison de servitude, l'Égypte. Il a donné toutes les preuves qu'Il pourvoit à tous ses besoins au désert. Dieu l'a fait parce qu'Il est essentiellement Amour, Il veut qu'Israël soit libre de toute chaîne pour faire un choix volontaire d'entrer avec confiance dans une Alliance sacrée avec Lui. Dieu libère Israël du joug de Pharaon pour que ce peuple apprécie par lui-même à quel point Dieu peut être fiable dans

cette Alliance de grâce.

Dieu met à part Israël, c'est sa part personnelle, son trésor, pourrait-on dire. C'est que, après avoir créé le ciel et la terre avec tous les humains, Dieu s'est choisi des hommes et des femmes pour vivre encore plus près d'eux, pour avoir une relation privilégiée avec eux, et pour qu'ils répandent à leur tour sa Lumière sur la terre. Dit autrement, Dieu a fait de ce peuple un sacerdoce royal, un royaume de sacrificateurs (V 6). Ce choix relève de la souveraineté et du libre arbitre de Dieu, et il ne saurait être l'objet d'une spéculation ou d'une polémique quelconque. La volonté de Dieu est certainement vécue un peu partout sur la terre, dans tous les peuples. Mais avec Israël, Dieu a voulu le dire le plus exactement, le plus précisément possible. Voilà pourquoi Il s'est choisi ce peuple parmi les autres, Il a fait de lui un peuple saint, mis à part, et porteur de sa Loi. Dieu fait Alliance avec une partie de ses créatures pour qu'elles deviennent son peuple. C'était son désir, sa volonté, son choix. Ce n'est pas une question de mérite. Appelons cela la "grâce" de Dieu. On l'a compris, avant de conclure cette Alliance, il aura fallu que Dieu libère au préalable ce peuple de la servitude et de l'oppression.

Et c'est le même modèle, la même méthode que Jésus-Christ va mettre en place, puisqu'Il a reçu sa Mission du Père. En effet, par sa mort en Croix et par sa résurrection physique et corporelle, Il nous offre la libération des chaînes invisibles en nous-mêmes, du péché et du diable. Il nous ouvre ainsi l'accès à la grâce, faisant de nous des greffons dans le vieux tronc, faisant des Juifs nos aînés dans la foi. Sans cette libération, pas d'alliance et de relation durables avec Dieu. Dieu nous aime tellement qu'Il veut que nous soyons libres pour l'aimer de tout notre cœur : C'est ce qui a du prix à ses yeux, quitte à ce que parfois, nous puissions lui dire "non", ou "attend", ou encore "nous t'écouterons là-dessus une autre fois". On peut donc affirmer que l'alliance avec Dieu est un pacte où chacune des parties s'engage envers l'autre. Elle est exigeante car divine, et ses répercussions sont décisives en cas de respect ou pas des clauses de cette alliance. Elle est essentiellement une question de choix. D'où le deuxième mouvement de notre prédication.

II - LE CHOIX DE LA LOI PAR ISRAËL

Malgré ces marques d'affection et de tendresse, Israël choisit la Loi. Ce choix montre la prétention de l'homme qui se confie en lui-même, en la chair. Le signe de la Loi avec Abraham était la circoncision, c'est-à-dire, symboliquement, le fait de n'avoir pas confiance en la chair. (Philippiens 3 : 3). Certes, le peuple sorti d'Égypte a bien été circoncis (Josué 5 : 5), mais il n'a pas compris la portée morale de la circoncision. Ainsi, au lieu de s'attacher à ce que Dieu est pour lui en grâce, tout le peuple prétend être capable d'accomplir *"tout ce que l'Éternel a dit"*. Du coup, il fait dépendre sa bénédiction de ce qu'il pourrait être pour Dieu ! C'est le principe de la Loi !

A présent, Israël doit se sanctifier, c'est-à-dire, se séparer, extérieurement au moins, de ce qui ne convient pas à la présence de Dieu. Comment Israël a-t-il compris le sens de cette purification ? Nous le verrons quelques siècles plus tard, lorsque Dieu dit ceci à son peuple : *"Quand tu te laveras avec du nitre et que tu emploieras beaucoup de potasse, ton iniquité reste marquée devant moi"* (Jérémie 2 : 22). Nous pouvons alors nous poser la question de savoir l'utilité du commandement, si l'homme ne peut pas se purifier devant Dieu ? C'est que le commandement devait d'abord faire prendre conscience au peuple de ce qu'est la sainteté de Dieu. Il anticipait également ce que la Loi allait mettre à l'évidence : l'état du cœur de l'homme, sa ruine, sa

culpabilité et en un mot, son état de péché (Romains 3 : 20).

Bien-aimés des expériences amères sont nécessaires au croyant qui veut accomplir le bien, en se soumettant à la Loi ! Il découvre vite qu'il ne le peut pas. Il ne trouvera la délivrance et la paix que lorsqu'il aura cru et accepté que *"ce qui était impossible à la Loi en ce qu'elle était faible par la chair, Dieu, ayant envoyé son propre Fils, en ressemblance de chair de péché et pour le péché, a condamné le péché dans la chair"* (Romains 7 : 14-25; 8 : 1-4).

Le peuple devait donc se sanctifier pour être prêt le troisième jour, celui où des bornes devaient retenir le peuple à bonne distance de Dieu ! Le troisième jour du Nouveau Testament, lui, est totalement différent, c'est le Jour de la résurrection physique et corporelle du Crucifié de Golgotha, notre Seigneur et Sauveur. Il n'y a plus de distance possible : Plus de voile, car le voile du Temple est déchiré depuis le haut jusqu'en bas, avec la mort en Croix (Matthieu 27: 31). Conséquence : Nous avons désormais un libre accès au Trône de la grâce. Plus de bornes dans le lieu où les disciples étaient rassemblés (Luc 24 : 33). Plus de pierres pour lapider, pour transpercer la main ou le côté, mais plutôt une douce et affectueuse invitation à *"toucher"* le côté percé (Luc 24 : 39).

Au mont Sinaï, des tonnerres, des éclairs, une épaisse nuée annonçaient la présence de Dieu, tandis qu'un son de trompette très fort se faisait entendre, appelant le peuple à la rencontre de Dieu. Aussi, Moïse alors terrifié peut-il dire : *"Je suis épouvanté et tout tremblant"* (Hébreux 12 : 21). Et toute la montagne du Sinaï fumait, parce que l'Éternel descendit en feu sur elle, et toute la montagne tremblait fort. Le feu est la symbolique de la sainteté de Dieu et du jugement contre le péché. C'est ainsi que sur le terrain de la Loi, Dieu rencontrait son peuple. Des nuées et de l'obscurité étaient autour de Lui : La justice et le jugement sont les bases de son trône (Psaume 97 : 2). Avec une profonde reconnaissance, nous mettons en regard ce Trône, lequel nous connaissons par la foi en Jésus-Christ, le Trône de la grâce, duquel nous-nous approchons avec confiance, afin d'obtenir miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos besoins (Hébreux 4 : 16). Et si tel est le cas, comment comprendre l'Alliance pour aujourd'hui, avec un regard neuf et renouvelé ?

III - UNE COMPREHENSION ACTUELLE DE L'ALLIANCE

Frères et sœurs dans le Seigneur, lorsque nous parlons de Nouvelle Alliance aujourd'hui, nous devons avoir à l'esprit qu'elle n'est pas nouvelle dans le sens qu'il y en aurait une Ancienne Alliance, désormais dépassée ; Mais plutôt qu'elle est renouvelée et réaffirmée. De même, aujourd'hui quand nous parlons du peuple d'Israël, nous entendons par là le peuple d'une généalogie et des descendants d'Israël, c'est-à-dire de Jacob qui entend Dieu lui dire, après son combat avec l'Ange : *"Tu ne t'appelleras plus Jacob. Ton nom sera Israël"* (Genèse 32 : 27-28).

Il est donc important de comprendre que lorsque nous parlons de peuple de Dieu, nous pouvons nous y inscrire, pleinement, sans l'identifier à nous. L'Église n'est pas devenue le peuple de Dieu par substitution au peuple initialement élu. Mais les chrétiens le sont au bénéfice de la promesse de Dieu faite à Abraham et Sarah. Si nous ne sommes pas des descendants de cette promesse selon la chair, nous le sommes selon l'Esprit. Dans une très belle image, l'Apôtre Paul dit de l'Église qu'elle est greffée sur le tronc du peuple d'Israël. Nos racines plongent dans l'histoire du peuple d'Israël avec son Dieu, et nous recevons pour nous une Parole adressée à ces lointains précurseurs.

Nous avons donc en commun la Bonne Nouvelle selon laquelle notre Dieu à nous tous est un Dieu de l'Alliance. Et nous pouvons discerner dans notre texte deux images caractéristiques de cette Alliance. Dans la première, Dieu se donne comme Celui qui porte son peuple sur des ailes d'aigles. L'aigle porte son aiglon jusqu'à ce qu'il s'autonomise et prenne son envol. L'intention ultime de Dieu, c'est l'autonomie du peuple qu'Il a libéré de l'esclavage. Depuis les origines, Dieu veut que nous soyons libres, autonomes et donc, responsables.

Dans la deuxième image, nous voyons l'espace ouvert entre la montagne sur laquelle Dieu donne la Loi à Moïse et le peuple qui campe face à cette montagne. C'est un espace de liberté, de relation entre les deux partenaires de l'Alliance. Et au final, trois instances en présence : les deux partenaires et la relation qu'il faut entretenir pour que l'Alliance puisse s'expérimenter et se renouveler. Cette deuxième image nous dit que depuis le début, l'intention de Dieu est que nous interagissons, avec Lui et entre nous, dans un état d'esprit du don gratuit.

Au final, nous avons en commun avec le Judaïsme la bonne nouvelle que notre Dieu à nous tous est un Dieu de l'Alliance ! Une Alliance qui nous veut libres, autonomes, responsables et partenaires fiables. Et Jésus-Christ n'est pas Celui qui nous distingue des Israélites. Il est le Juif à travers qui nous sommes greffés au peuple de la Première Alliance. Il est le Juif qui nous a montré, en le vivant, une vie en harmonie avec l'intention de Dieu. Pour qu'à notre tour, nous fassions de même. Alors tous ensemble, nous serons un sacerdoce royal, un royaume de sacrificateurs, gouvernés rien que par la grâce de Dieu partagée avec le monde entier.

"Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes d'aigle et amenés vers moi. Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, vous m'appartiendrez entre tous les peuples ; Vous serez pour moi un royaume des sacrificateurs et une nation sainte". Amen !

| INTERLUDE 1 | | |
|-------------|-----|-----------------------------------|
| CANTIQUE | 542 | Ils ont marché au pas des siècles |

ANNONCES / OFFRANDES

PRIERE D'INTERCESSION / ORAISON DOMINICALE

Éternel des Armées, nous te prions pour ton serviteur Hamed ASHOURI, injustement condamné en Iran, à cause de sa foi en Jésus-Christ, mais reconnaissant envers Dieu de l'avoir jugé digne d'endurer la persécution à cause de Lui. Nous te bénissons pour son courage et son témoignage. Fortifie-le Seigneur, hâte sa libération, et aussi celle des autres détenus chrétiens en Iran.

Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob, tu attends de tous les hommes adoration, amour et obéissance. Nous te prions : Accorde à ton Église le respect pour le peuple d'Israël que tu as appelé en premier et mis à part pour toi, mais aussi l'amour pour les peuples de cette terre, que tu as bien voulu visiter et sauver en Jésus-Christ, ton divin Fils.

Dieu d'Abraham, Dieu de la promesse, donne-nous d'être des témoins de ta fidélité que le monde attend. Dieu de Jacob, Dieu du combat, donne-nous de lutter contre le mal, l'injustice et la souffrance. Dieu de Moïse, Dieu de la délivrance, donne-nous de libérer les prisonniers du doute, du désespoir et de la peur. Dieu de David, Dieu des louanges, donne-nous de répandre la joie de te connaître. Dieu d'Élie, Dieu de la faim rassasiée, donne-nous de partager notre pain avec celles et ceux qui ont faim.

Dieu de Jésus-Christ, Dieu d'amour, donne-nous, en tout temps, en tout lieu et de toute manière, d'être comme les échos de ta Parole qui accueille, console et donne la paix.

Dieu des hommes, écoute notre prière, soit la joie de nos cœurs et fais-nous trouver le Pain de vie dans notre communion avec le Seigneur de gloire. Comme ce Pain qui va être rompu, fait d'épices autrefois disséminés dans les campagnes, et comme ce fruit de la vigne, autrefois dispersé sur les coteaux, ont été recueillis et réunis sur cette Table, qu'ainsi, Seigneur, toute ton Église, au Ciel et sur la terre, soit bientôt rassemblée des extrémités de l'univers, pour ton Royaume. Amen !

INTERLUDE 2

La sainte cène va être célébrée :

| | | |
|----------|-----|--|
| CANTIQUE | 593 | Nous qui mangeons le pain de la promesse |
|----------|-----|--|

BENEDICTION

| | | |
|----------|-----|---------------------------|
| CANTIQUE | 639 | Mon Dieu plus près de toi |
|----------|-----|---------------------------|

POSTLUDE